



Blois, le 09 décembre 2018

Cher(e) collègue, Cher(e) ami(e),

Le 31 octobre, à l'Assemblée générale, devant l'état catastrophique des comptes de la Ligue, les clubs ont sorti le carton rouge pour « démissionner » le Comité directeur.

Comme vous le savez sans doute, j'avais déjà alerté sur les comptes lors de l'Assemblée de juin 2018. 4 mois plus tard, le désastre est avéré ! L'exigence de loyauté vis-à-vis des clubs aurait dû amener une explication franche et sincère de la situation.

Vous connaissez mon franc-parler et mon engagement pour le football amateur. C'est pourquoi, j'ai dit clairement à toute cette équipe qu'elle était incompétente et totalement discréditée et disqualifiée pour gérer, animer et développer le football dans notre Ligue.

Les 6 Présidents de District, membres de droit du Comité directeur, sont étroitement associés à cet échec. Ils ne peuvent donc pas nous affirmer qu'ils n'étaient pas informés et qu'ils feraient mieux demain.

Notre Ligue, est la plus petite de France avec la Corse, c'est aussi la plus mal gérée :

- Un résultat de l'exercice détérioré de - 544 000 €, en hausse de + 56 %.
- Un déficit qui s'aggrave.
- Une situation nette divisée par deux.
- Des dettes qui progressent de 10 %.
- Une masse salariale incontrôlée.
- Des investissements importants pour l'IFR de Châteauroux, sur un patrimoine qui n'appartient pas à la Ligue...
- Une provision de 35 000 € suite à un contrôle URSSAF.
- Une provision de 230 000 € pour une procédure devant le Conseil de Prud'homme d'Orléans.
- Des subventions qui baissent et des partenaires qui partent...

Sans parler de tous les dossiers et situations dont nous n'avons pas encore connaissance et qui pourraient alourdir le fardeau...

C'est pourquoi, j'ai souhaité alerter les clubs de la gravité de la situation, qui pourrait nous mener à une impasse de trésorerie dans les prochaines semaines et peut-être au dépôt de bilan, si rien n'est entrepris en urgence.

Pour y voir clair très rapidement, je pense qu'il faut engager un audit des comptes, de l'organisation et des méthodes. Cet audit devra proposer des solutions à court, moyen et long terme permettant ainsi d'élaborer le plan de redressement de la Ligue, porté par la nouvelle équipe prochainement élue.



À l'occasion de l'AG du 31 octobre, j'ai découvert que dans les statuts actuels de la Ligue du Centre Val de Loire, l'Assemblée générale pouvait légalement se tenir sans la présence d'un seul club car seulement 12 délégués par District représentent tous les clubs départementaux.

En effet, le quorum qui est fixé à 1853 voix est atteint par la seule présence des 72 représentants des Districts qui disposent de 2080 voix (soit 56% des voix), alors que les 115 clubs de Ligue ne disposent que de 1625 voix (soit 44% des voix).

Quand un représentant de District porte en moyenne 29 voix, un club de Ligue porte en moyenne 14 voix.

Cela signifie que les clubs ne sont plus maîtres de leurs décisions, et par voie de conséquence de leur avenir. On voit le résultat ! Il faut donc, là encore dans l'urgence, remédier à cette anomalie démocratique.

Nous sommes encore une des rares Ligues à fonctionner « sous l'Ancien régime » avec des représentants de Districts.

C'est pourquoi, avec quelques clubs issus des 6 Districts, nous prenons l'initiative de demander l'organisation d'une AG extraordinaire, afin de réformer nos statuts, appuyés sur les statuts type proposés par la FFF. Notre objectif est de redonner la parole à chaque club de Ligue et de District, avec un nombre de voix qui sera fonction du nombre de licenciés de la saison précédente. Quoi de plus juste et de plus démocratique ?

Tous ces chantiers complexes imposent des décisions aussi courageuses que difficiles pour les futurs élus qui devront s'investir pleinement pour servir notre football régional.

Dans ce contexte, j'ai voulu m'adresser personnellement aux licenciés, aux dirigeants et aux bénévoles de nos clubs, pour exprimer clairement les enjeux et les défis à venir.

Je l'ai déjà annoncé, je ne serai pas candidat, mais je soutiendrai l'équipe qui (selon moi) présentera le meilleur projet pour sauver notre Ligue et préserver l'intérêt général de nos clubs.

Dans cette perspective, j'ai le plaisir d'inviter les dirigeants de nos clubs à une réunion d'information le 20 décembre à 19h, au Blois Football 41, 107 route de Château-Renault.

J'espère vous y saluer nombreux.

Dans cette attente, recevez l'expression de mes meilleures salutations sportives.

François JACOB
Président du Blois Football 41